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На минувшей неделе
индивидуальные пред-
приниматели показали
себя более сплоченной и
решительной силой,
нежели оппозиционные
политики. Власть отве-
тила стандартно: арес-
тами лидеров, акциями
устрашения и пропаган-
дистской кампанией.
Теперь мяч снова у ко-
манды ИП. Каким бу-
дет следующий ход?

Акция 10 января стала
настоящей пощечиной орга-
низаторам «Социального
марша». Напомню, что они
тоже подавали заявку на
проведение акции на Ок-
тябрьской площади. Но,
когда горисполком пред-
сказуемо отфутболил устро-
ителей на Академию наук
и площадь Бангалор, те пол-
ностью подчинились влас-
тям. В результате протест
изначально превратился во
что-то совсем уж невнятное.

Предприниматели не
стали спрашивать ни у кого
разрешения. Они просто
пришли на Октябрьскую
площадь, а затем устроили
шествие к Дому правитель-
ства.

Проблема в том, что при
помощи разовых выступле-
ний едва ли возможно эф-
фективно отстаивать свои
интересы. Делать это нуж-
но системно, а не от случая
к случаю, когда жареный
петух клюнет. Есть ли у ИП
план дальнейших действий
и достаточно воли для его
реализации — вот в чем
вопрос.

Власти, в свою очередь,
действуют системно. Им
необходимо задушить улич-
ные протесты в зародыше.
Поэтому ряд активистов
«изъяли из обращения» на

15 суток (так, чтобы они не
смогли поучаствовать в орга-
низации следующей ак-
ции, запланированной на 21
января). Минюст оператив-
но состряпал иск о ликви-
дации РОО «Перспектива».
По факту «массовых беспо-
рядков» заведены сразу два
уголовных дела. А офици-
озная пресса открыла огонь
из всех стволов по «пехоте
Милинкевича» (так «Совет-
ская Белоруссия» обозвала
индивидуальных предпри-
нимателей).

Очевидно, что власть иг-
рает на уничтожение ИП как
класса. Просто этот процесс
осуществляется поэтапно и
растянут на несколько лет.
Условия для ведения бизне-
са ИП постепенно ухудша-
ются: сперва ограничили
число наемных работников
до трех, теперь — вообще
запретили брать на работу
кого-либо, кроме близких
родственников, завтра — …

Кошке рубят хвост по
частям, а не одним махом.
Но легче ли от этого кошке?

В настоящий момент
кулаку власти противосто-
ит растопыренная пятерня

ИП, в которой один палец
активно сопротивляется,
второй — наблюдает, тре-
тий — перерегистрируется
в ЧУП, четвертый — наде-
ется, что все как-нибудь
рассосется само, а пятый —
вообще не в курсе происхо-
дящего.

При таком раскладе
наиболее вероятным резуль-
татом видится подавление
«мятежа мелкой буржуа-
зии». Разве что кошка по-
чувствует себя загнанной в
угол, решит, что терять ей
уже практически нечего, и
начнет царапаться всеми
лапами. Тогда ее могут ос-
тавить в покое.

Шанс для ИП заключа-
ется в солидарности и готов-
ности действовать сообща, а
не решать проблемы в ин-
дивидуальном порядке.
Можно посадить Шумчен-
ко, Горбачева и еще десяток
активистов. Но не тысячи
предпринимателей.

На что готовы ИП, ста-
нет ясно уже в следующий
понедельник. Или они пока-
жут когти, или покорно под-
ставят обрубок хвоста для
очередной экзекуции.
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В новые правила по-
ступления в вузы Мини-
стерство образования
предлагает ввести нор-
му о представлении
рекомендации абитури-
ентами, которые по-
ступают на определен-
ные специальности.

По мнению министра
образования Александра
Радькова, абитуриенты,
поступающие на такие
специальности, как между-
народные отношения, госу-
дарственное управление,
журналистика должны быть
подготовлены не только по
предметам, но и иметь опыт

лидера, «например быть ак-
тивистом БРСМ».

Как заявил Александр
Радьков перед началом рес-
публиканского совещания
работников системы образо-
вания «О развитии системы
общего и среднего образова-
ния», необходимость пред-
ставлять рекомендации кос-
нется специальностей,
«особо ответственных для
представления государ-
ственных позиций», сообща-
ет ”БелаПАН”. Правда,
министр отметил, что оконча-
тельного решения по данному
вопросу пока не принято.

Абитуриенты, поступа-
ющие на такие специально-
сти, как международные

отношения, государствен-
ное управление, журналис-
тика, по мнению Радькова,
должны демонстрировать
свои знания не только по
предметам, но и иметь опыт
лидера, «например быть ак-
тивистом БРСМ».— В та-
ком случае абитуриент боль-
ше подходит, при условии
наличия необходимых зна-
ний, для такой работы, как
дипломат, руководитель»,
— цитирует слова мини-
стра БелаПАН.

Он пояснил, что данные
рекомендации будут бази-
роваться на школьной ха-
рактеристике.

Среди возможных изме-
нений в правилах поступле-

ния в вузы Радьков также
назвал предполагаемое введе-
ние регистрационного взно-
са за сдачу централизованно-
го тестирования в 10 тысяч
рублей за участие в одном
экзамене. Такое предложе-
ние Минобразования связано
с тем, что в последние годы
появилось много людей, ко-
торые записываются на тест-
испытания, а потом не явля-
ются на экзамен.

— Должна быть ответ-
ственность, мы тратим на
проведение тестирования
бюджетные деньги, — пояс-
нил министр.

Новые правила будут
утверждены в ближайшее
время.
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Министерство юсти-
ции всерьез взялось за
организаторов и участ-
ников акции протеста
предпринимателей, ко-
торая прошла в Минске
10 января. Так, Минюст
подал иск о ликвидации
Республиканского обще-
ственного объединения
«Перспектива». Не ис-
ключено, что неприят-
ности могут быть и у
оппозиционных партий.

Началом конца «Перс-
пективы» грозит стать
уличная акция предприни-
мателей, прошедшая 10 ян-
варя в столице.

В вину общественному
объединению и его лидеру
Анатолию Шумченко, на-
помним, отбывающему сей-
час административный
арест за участие в акции,
ставится то, что «в ходе про-
ведения упомянутого несан-
кционированного митинга
предпринимателей было
парализовано движение
транспорта по проспекту
Независимости в районе
площади Независимости в
г. Минске (в течение 1 часа
20 минут)». Кроме того,
«действиями организато-
ров данного несанкциониро-
ванного митинга, в том чис-

ле Республиканского обще-
ственного объединения
«Перспектива», причинен
значительный вред интере-
сам граждан, государствен-
ным и общественным инте-
ресам».

Это – цитаты из заявле-
ния Минюста «О ликвида-
ции РОО «Перспектива»,
размещенного на сайте ми-
нистерства.

Минюст соглашается с
Конституцией, которая «га-
рантирует каждому свободу
мнений, убеждений и их сво-
бодное выражение, равно как
и свободу собраний и митин-
гов». Однако, по мнению
министерства, «это должно
осуществляться с учетом ус-
тановленных законом госу-
дарства правил и не нару-
шать права других лиц».

Неприятности могут
возникнуть и у ряда оппо-
зиционных партий. Не ис-
ключено, что им придется
или официально открес-
титься от своих лидеров,
замеченных на акции, или
подпасть под санкции.

«В данном массовом ме-
роприятии приняли учас-
тие представители ряда об-
щественных объединений и
политических партий, в том
числе лидеры Объединен-
ной гражданской партии,
Партии коммунистов Бело-
русской и Партии БНФ.

А потому Минюст потре-
бовал от руководящих орга-
нов указанных партий «в
трехдневный срок предста-
вить информацию - были ли
данные лица уполномочены
соответствующими партия-
ми на участие в названном
массовом мероприятии с
направлением соответству-
ющих партийных реше-
ний».

«В случае не наделения
своих партийных лидеров
указанными полномочиями
высказать официальную
позицию партии относи-
тельно их действий на не-
санкционированном мероп-
риятии».

Как сообщили БелаПАН
в Партии БНФ, Минюст
требует объяснить участие
в акции зампредседателя
партии Алеся Михалевича.
По мнению ответственного
секретаря управы партии
юриста Владимира Лабко-
вича, письмо Минюста «не
основывается на норматив-
ных актах и законах».

«Мы обратимся в Белте-
лерадиокомпанию с требо-
ванием дать нам возмож-
ность выполнить приказ
Минюста и высказать пози-
цию Партии БНФ по вопро-
сам мелких предпринима-
телей, а также акций
протеста», — сказал агент-
ству Владимир Лабкович.

Кстати 12 января, в день
появления описанных выше
заявлений на сайте Минюс-
та, Сойм Партии БНФ при-
нял заявление, в котором
поддержал «требования и
акции предпринимателей».

В пресс-службе ОГП
тоже подтвердили факт тре-
бований Минюста объяс-
нить участие в акции пред-
седателя партии Анатолия
Лебедько.

Лидер ПКБ Сергей Ка-
лякин, также присутство-
вавший на митинге, заявил
БелаПАН, что никакого
письма из Минюста не
получал. «Комментарий к
подобному письму должен
давать не политик, а психи-
атр», — считает Калякин.

Не будем забывать и об
уголовном деле, возбужден-
ном Генпрокуратурой Бела-
руси, в связи с событиями
10 января по признакам со-
става преступления, пре-
дусмотренного ч.1 ст.342
Уголовного кодекса (органи-
зация и подготовка дей-
ствий, грубо нарушающих
общественный порядок,
либо активное участие в
них).

Его фигурантами могут
стать как организаторы в
лице лидеров предпринима-
тельского движения, так и
руководители политичес-
ких партий.
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Газета «Прессбол»

опубликовала интервью
с бывшим председате-
лем палаты представи-
телей Владимиром Ко-
ноплевым. Говорили, в
основном, гандболе (экс-
спикер возглавляет на-
циональную федерацию
этого вида спорта). Но
несколько откровений,
интересных не только
болельщикам, в речах
Коноплёва все же про-
скользнуло.

«Это работа для сильных,
— заявил Владимир Коноплёв
«Прессболу». — Особенно
ощутил это сейчас, когда я уже
не председатель Палаты пред-
ставителей, а просто депутат...

Конечно, в связи с изме-
нением моего служебного
статуса изменилось и отно-
шение к гандболу. Многим
раньше радостно было даже
посидеть в приемной, пого-
ворить по телефону, поздо-
роваться с Коноплевым. Сей-
час число “поклонников”
резко уменьшилось, даже
те, кого считал друзьями,
легко уходят в сторону.

Беседовал недавно с од-
ним очень хорошим товари-
щем, который мне помогал в
гандболе. Назовем его Юрой.
“Юра, — говорю, — у меня
сейчас очень ответственный
момент, едем на чемпионат
Европы, нужна твоя поддер-
жка”. Рассказал о перспекти-
вах сборной, условиях, а в
ответ — смачнейший мат:
“Зачем сдался мне этот ганд-

бол?!” Разговор окончен. Про
себя подумал: “Интересно, а
сказал бы ты об этом Коноп-
леву раньше?..”»

Поэтому у бывшего спи-
кера даже возникала мысль
уйти из федерации — что-
бы не навредить (!) гандболу.

«Я не витаю в облаках и
понимаю: кабинет у меня
сейчас не тот, приемной нет
и так далее, — продолжает
Коноплёв. — Хотя об адми-
нистративном ресурсе в на-
шем парламенте можно го-
ворить условно. Разве что
вывеска.

Вот он, целый председа-
тель Палаты представителей
Национального собрания,
высшее государственное
лицо. А кто в подчинении?
Клерки. Ни заводов, ни сол-
дат, ни пароходов.

Если взять те же футбол и
хоккей, то у министра внут-
ренних дел Владимира Влади-
мировича Наумова или главы
Администрации президента
Геннадия Николаевича Не-
выгласа ресурс гораздо серь-
езнее. Но не будем лукавить
— многие вопросы и я решал,
иногда просто сняв телефон-
ную трубку…

Вот так мимоходом Ко-
ноплёв обозначил реальный
статус Национального собра-
ния, по Конституции счита-
ющегося высшим законода-
тельным органом власти.
Независимые СМИ об этом
писали и раньше. Но одно
дело «нячэсныя журналис-
ты», и совсем другое — чело-
век, который недавно возглав-
лял палату представителей и
до сих пор в ней заседает.



3Cалiдарнасць у iнтэрнэце  | 15 студзеня 2008  | №44

ЭКОНОМИКА

Раскрыт секрет указа №760Раскрыт секрет указа №760Раскрыт секрет указа №760Раскрыт секрет указа №760Раскрыт секрет указа №760
Игорь ПОТАПЧУК

«Кому и зачем это
надо?» — недоумевали
многие, когда индивиду-
альным предпринима-
телям запретили
брать наемных работ-
ников, за исключением
близких родственников.
Ответ на этот вопрос
дал председатель Бело-
русского союза предпри-
нимателей Александр
Калинин.

В интервью еженедель-
нику «Белорусы и рынок»
Калинин заявил, в частно-
сти, следующее:

«Льготный режим дея-
тельности ИП, каким он
сформировался в Белару-
си, не может существовать
бесконечно вне зависимос-
ти от общих условий рабо-
ты малого бизнеса. Нигде в

мире государство не ис-
пользует одновременно
НДС и налог с продаж. У
нас торговля платит оба
этих налога. В привилеги-
рованном положении нахо-
дились только индивиду-
альные предприниматели,
что давало им существен-
ные конкурентные преиму-
щества, например, по им-
порту — выигрыш 15%
цены товара.

Цивилизованным реше-
нием проблемы было бы ос-
вобождение корпораций от
одного из налогов. Но госу-
дарство на это не пошло. И
крупным ритейлерам, что-
бы не работать в заведомо
проигрышных условиях,
оставалось только убрать
конкурентов. Во всяком слу-
чае, ответ на классический
вопрос «кому это выгодно?»
в отношении Указа № 760
других вариантов, на мой
взгляд, не имеет.

Что касается ликвида-
ции права найма, то она

выглядит вообще неесте-
ственно. Можно было обсуж-
дать конкретно налоговую
нагрузку или таможенное
оформление для ИП, но пол-
ный запрет на наем работ-
ников — просто разруше-
ние их бизнеса».

Надо сказать, что Аме-
рики Калинин не открыл.
О том, что наезд на ИПэш-
ников инициирован круп-
ными торговцами, шепта-
лись и ранее. Калинин
просто назвал вещи свои-
ми именами во всеуслы-
шание.

При этом отметим, что
решение вопроса оказалось
вполне в духе сталинского
«лес рубят — щепки летят».
Под раздачу попали не толь-
ко ИП, промышляющие
торговлей, но и те, кто за-
нят в сфере услуг или мел-
кого производства. Хотя
последние вроде бы никому
не мешали.

Итак, подписывая указ
№760, глава государства
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И не отжалсяИ не отжалсяИ не отжалсяИ не отжалсяИ не отжался
Игорь ПОТАПЧУК

Руководство стра-
ны и подконтрольные
ему СМИ чуть ли не
ежедневно изыскивают
поводы, чтобы зая-
вить о стабильности
белорусского рубля. Од-
нако цифры свидетель-
ствуют об ином. Бела-
русь остается лидером
среди стран бывшего
СССР по степени обесце-
нения национальной
валюты к американс-
кому доллару. Таков
результат анализа,
проведенного агент-
ством БелаПАН.

БелаПАН сопоставил
официальных курсы валют
стран, ранее являвшихся
республиками СССР, на 1
января 2008 года к доллару
без учета денежных реформ
и простой деноминации на-
циональных денежных еди-
ниц.

Официальный курс дол-
лара на начало нынешнего
года в Беларуси составил
21.500.000 рублей (без уче-
та деноминаций 1994 и
2000 годов). На втором мес-
те Туркменистан —
3.125.000, на третьем —
Грузия — 1.591.600.

Еще раньше «Салідар-
насць» обнаружила, что
курс белорусского рубля
снижается не только по от-
ношению к доллару, но и к
остальным 25 валютам,
ежедневно котируемым
Нацбанком. Так, в течение
года наш «зайчик» подеше-
вел на 12,2% по отношению
к кыргызскому сому, на
17,9% — к молдавскому
лею, и на все 20% — к
польскому злотому.

Так что свалить лидер-
ство в рейтинге обесценив-
шихся валют на долука-
шенковскую эпоху не
удастся. Премьер-министр
Вячеслав Кебич сотовари-
щи, безусловно, внесли
свою лепту, но Лукашенко
и К являются достойными
их продолжателями.

действовал в интересах
крупного капитала, стремя-
щегося убрать конкурентов.
Но фокус в том, что в резуль-
тате пострадают не только
индивидуальные предпри-
ниматели.

Поскольку по цивили-
зованному пути снижения
налоговой нагрузки власть
не пошла, это означает, что
ценники в магазинах и
после разрушения бизнеса
ИП, как минимум, не
уменьшатся. Между тем,
уже сейчас цены на многие
товары (в частности, одеж-
ду) в Беларуси существен-
но выше, чем в соседних
странах. Настолько выше,
что те, у кого, к примеру,
есть литовская виза, пред-
почитают делать покупки
в Вильнюсе.

Но туда, особенно после
вхождения Литвы в Шен-
ген, смогут попасть далеко
не все. Остальным придет-
ся платить. И покупатели
еще не раз вспомнят ИП, у
которых (при всех их недо-
статках) цены зачастую
были более доступными.

Плату за пользование
дорогами могут включить
в стоимость бензина

М и н и с т е р с т в о
транспорта предла-
гает распространить
в Беларуси опыт неко-
торых европейских
стран, где в сто-
имость бензина или
дизельного топлива
включается налог за
пользование дорога-
ми, сообщает «Ин-
терфакс».

«В мире с одного лит-
ра бензина или дизельно-
го топлива от 25 до 60
центов идет плата за
пользование дорогами,
— заявил на заседании
президиума Совета ми-
нистров во вторник
министр транспорта Вла-
димир Сосновский. —
Владельцы автомобилей
в Беларуси практически
освобождены от платы за
пользование дорогами.

По мнению В.Соснов-
ского, развитие сети
платных дорог не имеет
большой перспективы.
«В Европе 38 тысяч кило-
метров платных дорог
или 61% от общей протя-
женности, в Беларуси
плата взимается на от-
дельных участках трассы
М1, и общая протяжен-
ность платных дорог со-
ставляет 0,7%», — пояс-
нил министр.

Весьма сомнительно,
что состояние дорог пос-
ле введения еще одного
налога улучшится. Ре-
монтируются они у нас ну
очень уж выборочно. До-
статочно проехать по
минским окраинам, где
улицы мало чем отлича-
ются от сельских «авто-
банов», чтобы подумать о
встречной инициативе:
выставлять Минтрансу
претензии за порчу авто-
мобиля.
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БКДП предложил правительствуБКДП предложил правительствуБКДП предложил правительствуБКДП предложил правительствуБКДП предложил правительству
искискискискисключить несколько статейлючить несколько статейлючить несколько статейлючить несколько статейлючить несколько статей
из законопроекта «О профсоюзах»из законопроекта «О профсоюзах»из законопроекта «О профсоюзах»из законопроекта «О профсоюзах»из законопроекта «О профсоюзах»

Белорусский Конгресс
демократических проф-
союзов предложил
исключить из законо-
проекта «О профсою-
зах» статьи 6 и 7, как
нарушающие основопо-
лагающие трудовые
принципы. Свою пози-
цию независимый проф-
центр изложил в письме,
адресованном мини-
стерству юстиции.

В статьях 6 и 7 законо-
проекта оговариваются ус-
ловия создания и деятель-
ности профсоюзов. В част-
ности, согласно статье 6, в
профессиональные союзы
могут объединяться работ-
ники только одной органи-
зации, либо одной отрасли
или профессии. Для полу-
чения республиканского
статуса, в соответствие со
статьей 7, профсоюзу необ-
ходимо иметь не менее 7000
учредителей.

Данные требования,
считает БКДП, являются

нарушением фундаменталь-
ной Конвенции Междуна-
родной организации труда
(МОТ) № 87 «О свободе объе-
динения», статья 2 которой
гласит: «Работники и рабо-
тодатели без какого бы то ни
было различия имеют
право создавать по своему
выбору организации без
предварительного на то раз-
решения, а также право
вступать в такие организа-
ции на единственном усло-
вии подчинения уставам
этих последних». А соглас-
но пункту 2 статьи 8 этой
Конвенции, “национальное
законодательство не затра-
гивает гарантии, предус-
мотренные настоящей
Конвенцией, и применяет-
ся таким образом, чтобы не
нарушать их”.

Именно поэтому БКДП
предложил правительству
исключить из законопроек-
та статьи, явно нарушаю-
щие Конвенцию МОТ № 87.

Кроме того, БКДП обра-
щает внимание правитель-
ство на то, что статьи 8 и 9
законопроекта, в которых

вводится норма представи-
тельности профсоюзов,
также не соответствуют за-
конодательству страны и
международным трудовым
стандартам. Согласно статье
8 законопроекта, более пред-
ставительный профсоюз на-
деляется «полномочиями
взаимодействовать на всех
уровнях социального парт-
нерства». Это, по мнению
независимого профцентра,
приведет к нарушению прав
и законных интересов опре-
деленной части работников,
объединенных в профсою-
зы. В качестве доказатель-
ства БКДП ссылается на
статью 356 Трудового кодек-
са Беларуси, которая пре-
дусматривает, что «при на-
личии на уровне отрасли,
территории, организации
нескольких представитель-
ных органов работников
каждому из них предостав-
ляется право на ведение
коллективных переговоров
от имени представляемых
им работников».

Администрация
ОАО
«Полимир»:
кто не
согласен —
будет уволен

Администрация
ОАО «Полимир» в
у л ь т и м а т и в н о й
форме предложила
рабочим согласить-
ся с изменением сро-
ка отпусков. В слу-
чае отказа —
работник будет
уволен, предупреж-
дает заместитель
генерального дирек-
тора «Полимира»
Сергей Брикун.
Причем, по мнению
нанимателя, «со-
гласований с проф-
союзами при уволь-
нении по данному
основанию не тре-
буется».

А д м и н и с т р а ц и я
«Полимира» подготови-
ла дополнительное со-
глашение к контрактам
об изменении суще-
ственных условий тру-
да, которое должны под-
писать все работники
предприятия. Это было
необходимо сделать в
связи с вступлением в
силу 26 января закона о
внесении изменений и
дополнений в Трудовой
Кодекс, согласно кото-
рому изменился поря-
док предоставления
трудовых отпусков. В
частности, увеличился
на 3 дня основной и со-
кратились дополни-
тельные отпуска за
работу во вредных усло-
виях, за продолжитель-
ный стаж работы и за
ненормированный рабо-
чий день.

Как пояснил пред-
седатель первички
Белорусского Незави-
симого профсоюза ра-
ботников ОАО «Поли-
мир» Иван Святохо,
продолжительность
трудовых отпусков в

БКДП призывает оставить в покоеБКДП призывает оставить в покоеБКДП призывает оставить в покоеБКДП призывает оставить в покоеБКДП призывает оставить в покое
Свободный профсоюз металлистовСвободный профсоюз металлистовСвободный профсоюз металлистовСвободный профсоюз металлистовСвободный профсоюз металлистов

Белорусский конгресс
демократических проф-
союзов потребовал у вла-
стей вернуть изъятую
оргтехнику и прекра-
тить давление на
Свободный профсоюз ме-
таллистов. Об этом гово-
рится в заявлении, приня-
том Советом БКДП на
заседании 10 января.

Руководство независимо-
го профцентра уверено, что
обыск в офисе БКДП и
изъятие оргтехники свиде-
тельствует о том, что власти
вместо выполнения рекомен-
даций Международной орга-
низации труда продолжают
политику «силового давле-
ния, устрашения и провока-
ций». Руководство БКДП
считает, что «конфликт меж-
ду правительством страны, с

одной стороны, МОТ и Евро-
пейским союзом, с другой, от
столь провокационных дей-
ствий отнюдь не погаснет. На-
оборот, имеются все шансы
получить его дальнейшую эс-
калацию со всеми вытекаю-
щими последствиями».

Совет БКДП призывает
власти прекратить давление
на Свободный профсоюз ме-
таллистов, в отношении ко-
торого не прекращаются
проверки Министерства юс-
тиции. Напомним, в 2006
году СПМ успешно прошел
проверку Минюста. Тем не
менее, в 2007 году снова
были затребованы списки
членов организации, снача-
ла у руководства профсоюза,
а затем и у его структур.

Практика показывает,
что как только фамилии ак-
тивистов становятся извест-
ны властям, они сразу же ста-
новятся объектом давления и

угроз. Многие, боясь
потерять работу, вынуждены
уходить из профсоюзов. По-
этому руководство СПМ пред-
почитает собирать взносы на-
личным путем, чтобы фами-
лии членов профсоюза через
бухгалтерию не стали извес-
тны нанимателю. Этим вос-
пользовался Минюст. Он
заявил, что в СПМ нет необ-
ходимого количество членов,
и в декабре 2007 предложил
профсоюзу изменить респуб-
ликанский статус организа-
ции. На деле же это означает
распустить профсоюз.

«Мы предостерегаем ре-
тивых блюстителей «законно-
сти», далеко зашедших в сво-
ей охоте на СПМ. Профсоюз
имел, имеет и будет иметь
статус республиканского, нра-
вится это кому или нет!», —
говорится в заявлении
БКДП. Окончание на с.5

www.praca-by.info

www.praca-by.info
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Возвращение «вшивых блох»Возвращение «вшивых блох»Возвращение «вшивых блох»Возвращение «вшивых блох»Возвращение «вшивых блох»
Владимир МАРТЬЯНОВ,
Игорь ПОТАПЧУК

Индивидуальные пред-
приниматели снова ста-
ли «исчадиями ада» (по
официальной версии). Они
«угробили тысячи рабо-
чих мест», не платят на-
логи и вообще не существу-
ют в природе.

Власть всегда относилась
к предпринимателям,
скажем так, без большой
симпатии. Однако все же ка-
залось, что времена, когда
глава государства публично
обзывал их «вшивыми бло-
хами», ушли в прошлое.

Но стоило ИП высказать
недовольство президентс-
ким указом №760, как они
вновь моментально превра-
тились во «врагов народа».
Причем роль обвинителя
взял на себя лично Алек-
сандр Лукашенко. 30 декаб-
ря он заявил буквально сле-
дующее:

«Что мы делаем? Мы
дальше продолжаем поддер-
живать индивидуальных
предпринимателей, кото-
рые завозят нам из третьих
стран, из России, через Рос-
сию этот ширпотреб, в ос-
новном некачественный, и
мы их за это льготируем…

В итоге — недобросовес-
тная конкуренция. А как с
ними конкурировать, если
они почти налоги не пла-
тят? Они имеют возмож-
ность цену понижать и они,
демпингуя, угробили тыся-
чи рабочих мест…»

Вообще-то ИП создали
сотни тысяч рабочих мест.
А угробил многие из них
именно указ №760, запре-
тивший «индивидуалам»
нанимать на работу кого-
либо, кроме близких род-
ственников.

Мысли Александра Лука-
шенко развила «Советская
Белоруссия», которая в при-
сущем ей пропагандистском
стиле с элементами фантас-
тики начала ратовать за спра-
ведливость. Мол, государ-
ством была сделана большая
ошибка. Оно «придумало»
особую категорию бизнесме-
нов — индивидуальных
предпринимателей. Хотели
как лучше — получилось
плохо. Ошибка в том, что

«индивидуалы» наделены
преференциями. При этом
злые ИП, получив льготы,
еще и стремятся обдурить
родное государство: выпла-
чивают зарплату в конвертах,
уклоняются от налогов и т.д.

Понятно, что государ-
ственная газета ратует о на-
сыщении государственного
бюджета. Налоги исправно
платить должны все. Но все-
таки форма организации
бизнеса и качество сбора
налогов — не одно и то же.
И напрямую одно из друго-
го не вытекает.

Да и проблема, если при-
смотреться, все же не в фор-
ме собственности. А в том,
что белорусская система
налогообложения признана
крайне «сложной и
обременительной». Кем?
Всемирным банком и Меж-
дународной финансовой
корпорацией. Действую-
щая у нас в стране практика
налогообложения заняла
155 место из 155 возмож-
ных — именно такое число
стран рассматривалось при
составлении рейтинга.

Так может, не то лечим?
И вместо разгона ИП надо за-
няться налоговой реформой?

Но нет, проще обвинить
«индивидуалов» во всех
смертных грехах. Вот, мол,
разберемся с ними и зажи-
вем по-человечески.

«И вообще, уважаемые
читатели, открою страш-
ную тайну — ИП в природе
не существует, — продол-
жает «Советская Белорус-
сия». — Пока мне не
докажут обратное, я не
понимаю, как может владе-
лец, например, автомобиля,
лично занимающийся изво-
зом, быть еще и самоснаб-
женцем, бухгалтером и ав-
томехаником?»

Идет откровенная подме-
на понятий. ИП — это совсем
не обязательно волк-одиноч-
ка. Это просто одна из форм
малого бизнеса. И каждый
сам решает, что ему выгод-
нее: быть ИП, ООО или еще
кем-нибудь. Но «СБ» продол-
жает гнуть свою линию:

«Даже сочувствующий
любой минской заварушке
зарубежный барин лишь
пожмет плечами:

— Вы хотите платить на-
логи меньше, чем ваши кол-
леги? Сорри... Не знаю, не
знаю. У нас так не принято...»

А это уже просто обман.
И у ближайших соседей, и
на Западе аналоги ИП суще-
ствуют и прекрасно себя чув-
ствуют. И никто не считает
их «устаревшей формой ве-
дения бизнеса», не обвиня-
ет в том, что они «угробили
тысячи рабочих мест».

И налогообложение у ИП
хоть в Украине, хоть в Герма-
нии, совсем иное, чем у круп-
ных корпораций. А уж найти
в мире аналог указа №760 —
ограничение круга наемных
работников близкими род-
ственниками — нам так и не
удалось. Так что, похоже, Лу-
кашенко можно поздравить с
очередным ноу-хау.

Впрочем, причина реак-
ции «СБ» ясна. Власть
боится, что обиженные ИП
пополнят ряды оппозицион-
ных структур. И впрямь —
предпринимателям есть,
что защищать.

«Индивидуальных пред-
принимателей зычно зовут
на площади. Им льстиво под-
сказывают: вы — сила, надо
давить на власть! Кто подска-
зывает? Да все те же — Ле-
бедько, Милинкевич и
другие профессиональные
революционеры» — возму-
щается газета. «Но понима-
ют ли, что с той минуты, ког-
да они оставили свой бизнес
и втянулись в политику, они
превратились в пехоту Ми-
линкевича»? — задается воп-
росом «СБ». На самом деле
все может оказаться гораздо
круче. Ибо не исключено, что
именно оппозиционные
структуры станут «пехотой
предпринимателей». Имен-
но потому, что в данном слу-
чае речь идет о том самом
среднем классе, которому
есть, что защищать. И дей-
ствовать он может гораздо
слаженнее, чем оппозиция.

Не потому ли «СБ» даже
заигрывает с предпринимате-
лями? «Они, в большинстве
своем простые и хорошие
люди, не искушены в том, что
у нас понимается под тонким
словом «политика». Они, в
большинстве своем грамот-
ные люди, живут тем не ме-
нее сказочными инстинкта-
ми своих прабабушек».

Да в том-то и дело. Защи-
тить себя от разорения —
чем не сказочный ин-
стинкт? И движимые им
способны на многое. И без
Милинкевича.

Окончание.
Начало на с.4

2008 году на «Полими-
ре» в основном не изме-
нилась. Админис
трация сохранила до-
полнительные отпуска
для работающих во
вредных условиях, пока
не пройдет переаттеста-
ция рабочих мест. Боль-
ше всего, по словам
Святохо, пострадали
работники ИТР, имею-
щие ненормированный
рабочий день. Они бу-
дут отдыхать меньше.

Однако профсоюз-
ные активисты удивле-
ны ультимативной
формой, в которой нани-
матель предлагает работ-
никам изменить усло-
вия труда. Еще большее
недоумение вызывает за-
явление нанимателя, что
в данном случае не тре-
буется согласия профсо-
юза. «В колдоговоре чёт-
ко определены случаи,
когда можно уволить ра-
ботника без согласования
с профсоюзом — пьян-
ство, хищение и прогул.
Все остальные случаи од-
нозначно требуют согла-
сования», — отметил
Иван Святохо.

Многие работники
«Полимира» уже выс-
казали свое негативное
отношение по поводу
предложения нанима-
теля. «Получается, у
работника не остается
ни альтернативы, ни за-
щиты, — пишет бюлле-
тень первички БНП ОАО
«Полимир». — Либо
подписывай сейчас же,
что предлагают, либо за
забор. Это далеко от
формы предложения на
заключение допсогла-
шения к контракту, а
похоже, скорее, на уль-
тиматум нанимателя
работнику наёмного
труда, который демон-
стрирует в очередной
раз кабальный характер
контрактной системы».

Тем не менее, работ-
ники вынуждены под-
писывать ультиматум,
поставленный  админи-
страцией. В противном
случае им грозит безра-
ботица.

www.praca-by.info
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Кардиохирург номер один ОстровскийКардиохирург номер один ОстровскийКардиохирург номер один ОстровскийКардиохирург номер один ОстровскийКардиохирург номер один Островский
покидает Беларусь?покидает Беларусь?покидает Беларусь?покидает Беларусь?покидает Беларусь?
Мария КОВАЛЬЧУК,
«Завтра твоей страны»

Лист ожидания на
трансплантацию серд-
ца (первую подобную
операцию белорусские
врачи собираются про-
вести во второй полови-
не 2009 года) уже форми-
руется.

В пересадке сердца нуж-
даются до 2 процентов бело-
русов, больных острой сер-
дечной недостаточностью и
неизлечимыми пороками
сердца. Тем временем рас-
пространяются слухи о том,
что один из основателей бе-
лорусской кардиохирурги-
ческой службы, известный
кардиохирург, который
первым провел операцию на
открытом сердце, собирает-
ся покинуть страну.

Сам Юрий Островский
эту информацию опровер-
гает. Но не исключает, что
такой поворот в его судьбе
возможен.

— Сейчас наверху про-
водится такая политика,

что специалисты в медици-
не наконец-то снова востре-
бованы, — так прокоммен-
тировал “Завтра твоей
страны” слухи о своем воз-
можном отъезде из Белару-
си Юрий Островский. —
Чья эта инициатива я не
знаю, но ощущение такое
есть. Если не обманусь в сво-
ей ожиданиях, то останусь
работать на родине. Тем бо-
лее что проектов много.
Один из них – операция по
пересадке сердца. Если все
будет развиваться нормаль-
но, во второй половине 2009
года трансплантацию мы
сделаем. А если нет, если
снова меня искусственно
начнут отстранять от рабо-
ты, в течение этого года я
уеду из Беларуси.

Три года назад Юрий
Островский уже был в шаге
от того, чтобы отправиться
работать в Россию. В то вре-
мя на родине его фамилия
все чаще упоминалась не в
медицинском контексте. В
июне 2005 года суд Москов-
ского района Минска
осудил за взятки и злоупот-
ребления служебными пол-
номочиями четырех карди-

охирургов РНПЦ “Кардио-
логия”. Все они работали
под руководством Остро-
вского. Сам Юрий Петро-
вич проходил по делу как
свидетель. Когда разразил-
ся этот скандал, Юрий Ост-
ровский был вынужден
уйти с должности первого
заместителя директора
РНПЦ, его фактически от-
странили от лечения боль-
ных. Центр переживал не
лучшие времена, сократи-
лось количество операций
на открытом сердце, стало
проводиться меньше экст-
ренных оперативных вме-
шательств.

Ситуация изменилась,
когда в декабре 2005 года
Александр Косинец стал
вице-премьером. Доктору
по образованию, Александ-
ру Косинцу поручили кури-
ровать социальную сферу.
На личном приеме у Косин-
ца Островскому было обеща-
но вернуть былые полномо-
чия и возможность спокой-
но работать.

Но уже в прошлом году
под следствие снова попал
подчиненный Островского
—заведующий 2-м кардио-

хирургическим отделени-
ем центра. В эти дни дело
врача рассматривается в
суде Московского района
Минска. И опять в суде зву-
чит фамилия кардиохирур-
га номер один в Беларуси
Юрия Островского. Именно
в коридорах суда и загово-
рили о том, что в ближай-
шее время Островский мо-
жет уехать из страны.

Юрий Островский –
один из основателей карди-
охирургической службы
страны. Почти 30 лет он от-
дал белорусской кардиохи-
рургии. Он первым в стра-
не провел операцию на
открытом сердце, вместе со
своими коллегами разрабо-
тал искусственный клапан
сердца. Под его руковод-
ством белорусские кардио-
хирурги впервые провели
операцию на остановлен-
ном сердце, когда пациент
в течение 4-х часов был под-
ключен к аппарату искус-
ственного кровообращения.
Если доктор Островский
уедет из страны, в проиг-
рыше останется белорус-
ская медицина, а главное,
пациенты.

В 10-11 кВ 10-11 кВ 10-11 кВ 10-11 кВ 10-11 классы будулассы будулассы будулассы будулассы будут поступать как в вузы?т поступать как в вузы?т поступать как в вузы?т поступать как в вузы?т поступать как в вузы?
Виталина ГРАХОВСКАЯ,
«Еврорадио»

В стране не хватает
рабочих кадров и слиш-
ком много специалистов
с высшим образованием,
заявил на днях министр
образования Александр
Радьков. Поэтому, по
его словам, надо ограни-
чить количество учени-
ков в 10-11 классах и на-
правлять худших из них
в училища или трудоус-
траивать. Помочь при
этом могут экзамены.

Министерство уже ори-
ентирует руководства школ
на главную задачу — устро-
енность детей после школ.
Чтобы проверить информа-
цию, Еврорадио позвонило
директору средней школы
№3 г.Вилейки Николаю

Гиро. Тот подтвердил, что
еще до Нового года дирек-
торов всех школ и училищ
города собирали в отделе
образования райисполкома:

Николай Гиро: “Нас уже
собирали в отделе образова-
ния вместе с директорами
профессионально-техничес-
ких училищ. И как раз шел
разговор о десятых классах.
Ориентир на рабочие специ-
альности. Есть же ученики
непрофильных классов, базо-
вых. Те ученики, которым,
к сожалению, учеба дается
тяжело, то им лучше совето-
вать профессионально-тех-
ническое училище”.

Министр образования
даже не исключает примене-
ния «административного ре-
сурса с целью ограничения
количества учеников, кото-
рые после базовых 10 клас-
сов будут продолжать обуче-
ние в 11-х и 12-х классах».

Руководитель комиссии
по образованию Палаты

представителей Владимир
Зданович не согласен с та-
ким методом решения про-
блемы. Мол, науку за пле-
чами не носят.

Владимир Зданович:
“Лично мое мнение такое,
что не надо ограничивать
людей в их стремлениях
получить образование более
высокого уровня. Надо про-
сто более точно информиро-
вать население Беларуси о
том, что жизнь меняется. И
постепенно человек, кото-
рый ранее исполнял функ-
ции рабочего за каким-то
примитивным станком, уже
та же специальность требу-
ет образования более высо-
кого уровня”.

Однако заместитель ми-
нистра образования Татьяна
Ковалева заверила Еврора-
дио, что никаких приказов
руководствам школ мини-
стерство не давало. И разго-
вор об административном
ресурсе был более для разог-

рева аудитории. Мол, никто
не будет ограничивать уче-
ников в их выборе. Но бесе-
ды насчет того, что важны не
только юристы и экономис-
ты, а и парикмахеры и сан-
техники, провести стоит.

Татьяна Ковалева также
сообщила Еврорадио, что
сегодня в Беларуси слиш-
ком много гуманитариев с
высшим образованием,
юристов, экономистов. Вла-
димир же Зданович смотрит
на эту проблему иначе: “У
нас выпускается очень мно-
го людей, которые имеют
документ о высшем образо-
вании, а специалистов не
хватает. Это проблема каче-
ства образования”.

Из всей этой ситуации
наблюдается еще один ас-
пект: если ограничить коли-
чество учащихся в 11-12
классах и ВУЗах, моло-
дежь, вероятно, будет ис-
кать образование за грани-
цей.
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В поликВ поликВ поликВ поликВ поликлиниках проигнорировалилиниках проигнорировалилиниках проигнорировалилиниках проигнорировалилиниках проигнорировали
постановление Минздрава?постановление Минздрава?постановление Минздрава?постановление Минздрава?постановление Минздрава?
Анастасия ЗЕЛЕНКОВА

Минздрав Беларуси
призвал население стра-
ны пройти диспансер-
ное обследование.
Последовать его
рекомендациям и про-
верить состояние
здоровья решила кор-
респондент «Салідар-
насці». Неожиданно
выяснилось, что в поли-
клиниках о благом на-
мерении Минздрава ни-
чего не слышали.

— Минздрав утвердил
постановление, в соответ-
ствии с которым каждый
взрослый житель Беларуси
имеет право раз в год прой-
ти в поликлинике диспан-
серное обследование для
определения и индивиду-
альной оценки состояния
здоровья населения, —
отметила в интервью «Ин-
терфаксу» заместитель
начальника управления
организации медицинской
помощи Минздрава Люд-
мила Жилевич.

По ее словам, это долж-
но позволить «выявлять на
ранних стадиях заболева-
ния, сократить число «запу-
щенных» случаев, а также
смертей от болезней».

Намерение и впрямь по-
хвальное. Чтобы не откла-
дывать в долгий ящик
заботу о своем здоровье, кор-
респондент «Салідарнасці»
решила пройти диспансер-
ное обследование по месту
прописки, в 30-й минской
поликлинике.

— Что вы хотите прой-
ти? — удивились моему
вопросу в справке. — Дис-
пансеризацию? А что у вас
такое?

Пояснив, что «ничего
такого» у меня вроде как
нет, но хотелось бы убедить-
ся в этом, я поведала о при-
зыве Минздрава к населе-
нию.

— Слышь, там по телеви-
зору объявили какую-то дис-
пансеризацию, — обрати-
лась моя собеседница к
кому-то по ту сторону трубки.

После непродолжитель-
ного обсуждения мне сооб-
щили:

— Нам ничего такого не
говорили. Может, терапев-
ты что-то знают? Кстати,
вот и доктор.

Судя по всему, появле-
ние врача особой ясности не
внесло.

— Давайте, может, я вас
к терапевту запишу. А он
уже решит, что с вами де-
лать, — посоветовали в
справке.

Пообещав подумать, я
решила позвонить в другую

поликлинику — может, там
что-то слышали о призыве
Минздрава?

В 32-й поликлинике, что
на Юго-Западе, также были
удивлены моему желанию
обследоваться.

— А что вас беспокоит?
Услышав о призыве

Минздрава, в справке при-
задумались:

— Наверное, имеется в
виду обыкновенный профос-
мотр. Идите в доврачебный
кабинет, там вам дадут на-
правление ко всем врачам.

— И можно бесплатно
пройти этот профосмотр?

— Платно. Если здоро-
вы. А вам точно ничего не
надо — на работу там устра-
иваться или еще куда?

— Нет. Просто хочу про-
верить свое здоровье.

— Тогда, может, вас к
терапевту записать? —
предложили в справке.

Поняв, что пока един-
ственный врач, к которому
меня спокойно могут напра-
вить без записи — это пси-
хиатр, я набрала телефон тре-
тьей поликлиники, № 19.

— В смысле как — дис-
пансеризация? У нас в по-
ликлинике пока такой ак-
ции нет, и про заявления
Минздрава мы ничего не
слышали. Может, еще что-
нибудь скажут, — предпо-
ложили там и снова посла-
ли меня… к терапевту.

Между тем чиновники
Минздрава в своем заявле-
нии рапортовали о диффе-
ренцированном подходе к
каждому. По словам Люд-
милы Жилевич, для разных
возрастных групп разрабо-
тан свой алгоритм проведе-
ния осмотров. В зависимос-
ти от результатов будут
определены три условные
группы — «здоровые, прак-
тически здоровые и имею-
щие хронические заболева-
ния».

Так и не выяснив, к ка-
кой же группе себя причис-
лять, я обратилась за
разъяснениями в Минзд-
рав. Там меня заверили,
что пройти обследование я
все же смогу. Но чуть поз-
же.

— Нормативная база
еще готовится, однако соот-
ветствующее постановление
уже есть и было доведено до
ведома медиков, — поясни-
ли мне в управления орга-
низации медицинской по-
мощи Минздрава.

— Как же «доведено»,
если никто об этой диспан-
серизации даже не слы-
шал?

— Постановление выш-
ло еще в октябре. И в поли-
клиниках должны быть в
курсе. Может, они просто
сейчас загружены из-за
всплеска простудных забо-
леваний?..

УУУУУкраинцы смогукраинцы смогукраинцы смогукраинцы смогукраинцы смогут получить компенсациют получить компенсациют получить компенсациют получить компенсациют получить компенсацию
за советские вкза советские вкза советские вкза советские вкза советские вклады в валютелады в валютелады в валютелады в валютелады в валюте

На этой неделе уч-
реждения Ощадбанка
Украины начали делать
первые выплаты вклад-
чикам Сбербанка быв-
шего СССР. Причем вып-
латы компенсаций
сбережений украинских
граждан в Сбербанке бу-
дут, возможно, произво-
диться в иностранной
валюте.

Как сообщало российс-
кое информагентство «Ин-
терфакс», Ощадбанк в чет-
верг получил первый транш
бюджетных средств в разме-

ре 198,2 млн. долларов для
проведения в 2008 году вып-
латы гражданам Украины
обесцененных вкладов в уч-
реждения Сбербанка быв-
шего СССР по состоянию на
2 января 1992 года, действо-
вавшие на территории Ук-
раины, в размере до 1000
грн на вкладчика.

«Первые выплаты уч-
реждения Ощадбанка нача-
ли в пятницу, 11 января. Все
вкладчики, которые 8 янва-
ря прошли идентифика-
цию с внесением данных о
них в «Реестр вкладчиков
сбережений граждан», обра-
тившись в учреждения

Ощадбанка, смогут офор-
мить текущий или депозит-
ный счет и получить
соответствующие компенса-
ционные суммы», - говорит-
ся в сообщении Ощадбанка.

Как сообщалось, Блок
Юлии Тимошенко (БЮТ),
лидер которого Ю.Тимо-
шенко возглавила прави-
тельство 18 декабря, в ходе
выборов заявил о намере-
нии в двухлетний срок рас-
считаться по вкладам в
Сбербанке б.СССР. По оцен-
кам Счетной палаты Украи-
ны, размер этих вкладов,
индексированных в середи-
не 90-х прошлого столетия

в соотношении 1 советский
руб.:1,05 грн, на начало
2007 года составлял 127,9
млрд грн. Помимо того,
законодательство предус-
матривало дальнейшую их
индексацию на уровень ин-
фляции, который с того вре-
мени составил 3,7 раза.

Выплаты, возможно, бу-
дут производиться в иност-
ранной валюте - долларах
или евро. Об этом сообщил
первый вице-премьер пра-
вительства Украины Алек-
сандр Турчинов.

Всего населению будет
возвращено 20 млрд. гри-
вен, или 4 млрд. долларов.



8 Cалiдарнасць у iнтэрнэце  |  15 студзеня 2008  |  №44

САША И СИРОЖА

Читайте www.gazetaby.comЧитайте www.gazetaby.comЧитайте www.gazetaby.comЧитайте www.gazetaby.comЧитайте www.gazetaby.com

Как Саша и Сирожа интим-наборамиКак Саша и Сирожа интим-наборамиКак Саша и Сирожа интим-наборамиКак Саша и Сирожа интим-наборамиКак Саша и Сирожа интим-наборами
торговалиторговалиторговалиторговалиторговали

Вернувшись после новогодних праздников к общественно-полезной деятельности, наши герои
решили подзаработать на сексуальных игрушках. Но выяснилось, что не все интим-товары оди-
наково полезны…


